

Besonders wußt ich, daß es nach 1915 für meine Weise zu  
 teuer ist<sup>1)</sup> und ich glaube nicht zu erreichen, kann es  
 aber nicht bestimmt sagen, daß es nach 1917 ein Schätz-  
 chen davon gäbe ist; wahrscheinlich gibt meine Rech-  
 nung für 1917 darüber Aufschluß. Sollte die Verlegh-  
 und bezog nicht für den Druckes zahlen, so würde ich  
 annehmen, daß 10 M.-pro Roger aus unserer Kope zu  
 begneigen zu zahlen, da dieses kleine Budget eigentlich  
 als Komplikationshonorar betrachtet wurde. Sollte aber Ca-  
 epar für das Rechte oder Rechte des Fot. u. Writers  
 einer höheren Kopezahl zugestellt sein, so müßte natür-  
 lich auch Begneigen etwas beobachtet werden. Übrigens  
 würde ich auch gegen eine Erhöhung auf 15 M., d.h.  
 die Hälfte der 1923 für freie Mitarbeiter festgesetz-  
 ten Honorarzahls (30 Goldmark) nichts einzuwenden,  
 wenn Sie Neigung dazu haben; so kann man uns  
 daran liegen ihn zur freien Mitarbeit bei gleichem  
 Betrag zu erhalten. Für die Erhöhung, die er  
 auf jetzt erhöhten auf, würde dann wohl der  
 volle Satz des jetzt üblichen Honorars für freie  
 Mitarbeiter zu bewilligen sein, und es wäre

<sup>1)</sup> Ich finde in meinem Kopebuch, daß ich 1917 von Haber <sup>mit</sup> M. 130  
 für das Weise erhalten habe. 260 M. reiße ich sowohl für  
 die Kope des Abdrucks vorzuhaben an, was meine Rechnung für 1915  
 annimmt.

willkürlich geschmägig ihm das jetzt schon mitzuteilen.

Wenn mir Gelegenheit geboten es erlaubt, wie ich  
 hoffe, werde ich jedenfalls im Herbst nach Berlin zur Presse-  
 versammlung kommen. Am 1-3 Oktober soll, wie ich höre,  
 der von Kriegel bisher aufgestellte Körnerbericht in Frank-  
 furt stattfinden; im Anschluß daran wird, ich weiß noch  
 nicht ob vorher oder nachher die Mitgliederversammlung  
 der Stettiner Wissenschaftl. Gesellschaft angeordnet werden,  
 deren Turnus sich wieder ~~an~~ nach dem der Vorsitzendri-  
 tzung der Wissenschaftl. Institute für die Elbpf. Lüdingen  
 im Reich richtet mögl. Ich verhandle dies darüber nicht  
 Gerichts-Rübigen, dessen Vorsitzender das geschieht, den  
 wir aber auch notwendig bei unserer Mitgliederversam-  
 mlung haben müssen. Ich denke dem nach im September  
 noch einmal auf ein paar Tage folgen zu können und könnte  
 Ihnen darüber <sup>als</sup> informieren, wann Sie die Versammlung der Presse-  
 versammlung etwa den 6. Oktober festsetzen wollen;  
 ich schreibe Ihnen über die Zeit des beiden einspielen-  
 Tages zu gewinnen, sobald ich mit Gericht eing-  
 bin.

Der Durchschnitt von 200,2 steht bei Roger 5, von dem ich  
 noch keine Kopekosten erhalten habe. Das kennzeichnet